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l’éditO de m. le mAire
Chères Pontacquaises, Chers Pontacquais, Chers amis, 

A la veille des fêtes de fin 
d’année, nous venons une 
fois de plus vers vous avec 

ce nouveau numéro du Fil de l’Ousse. 
C’est pour moi l’occasion de faire le 
point sur les différents évènements 
qui ont eu lieu ou qui touchent notre 
commune. 

Les fêtes de la Saint-Laurent ont été 
l’occasion pour nombre d’entre nous 
de retrouvailles fraternelles. Nous 
sommes particulièrement attachés à 
ce temps festif, et c’est pour conserver 
au maximum cet esprit, tout en 
garantissant la sécurité de chacun, que 
nous avons mis en place cette année 
un dispositif anti-intrusion adapté. La 
journée des associations a elle aussi 
connu une belle affluence, preuve 
qu’elle correspond aux attentes des 
pontacquais. 

Du côté de la rentrée des classes, 
et après le départ des directeurs des 
deux collèges de Pontacq, Madame 
MONDOT et Monsieur CAUQUIL, nous 
avons eu le plaisir d’accueillir Madame 
Patricia MORATILLE au collège Jean 
Bouzet et Monsieur Pierre-Yves 
BRIGNONE au collège Saint-Joseph. 
Nous leur souhaitons la bienvenue.

Le temps fort de l’Automne a été 
pour moi la cérémonie du centenaire 
de la Victoire de 1918. Vous avez été 
nombreux à y participer, notamment 
les enfants, accompagnés de leurs 
parents et de leurs enseignants. 
Grâce à l’implication de tous, et en 
particulier de l’association Patrimoine 
en Ribère-Ousse, qui a accueilli plus 
de 1.000 visiteurs sur son exposition, 
et à l’association des Anciens 
Combattants, c’est un bel hommage 
qui a été rendu à nos poilus et à toutes 
les victimes de cette guerre. Ce temps a 
été à la fois un temps de recueillement 
et un temps de joie, respectueux du 
passé et tourné vers l’avenir.

Je veux également partager avec 
vous une bonne nouvelle. Le Syndicat 
d’Eau et d’Assainissement Béarn-
Bigorre (SEABB) a déposé le permis 
de construire de la nouvelle station 
d’épuration de Pontacq. C’est un 
projet de près de 3.000.000 d’Euros 
dont nous allons bénéficier et nous 
ne pouvons que nous féliciter de 

l’engagement et du professionnalisme 
du Syndicat dans ce dossier. Les travaux 
doivent commencer dès la délivrance 
de l’autorisation d’urbanisme, mais 
l’interdiction d’urbaniser en zone 
d’assainissement collectif est d’ores et 
déjà levée !  C’est un grand soulagement 
pour vos élus et pour bon nombre de 
pontacquais…

Enfin, je voudrais vous informer de la 
mise en place d’une expérimentation 
en matière de sécurité routière. Nous 
sommes régulièrement confrontés 
à des problèmes de vitesse sur les 
différentes entrées de Pontacq ou en 
intra-muros et divers aménagements 
ont été mis en place en lien avec le 
Conseil Départemental. Il demeure 
que la zone située aux alentours du 
collège Saint-Joseph et de l’école 
Sainte Jeanne reste un point noir en 
matière de sécurité, en particulier pour 
les piétons. Des aménagements ont 
été faits il y a plusieurs mois sur la rue 
du Colonel Betboy. La situation s’est 
améliorée mais reste que l’incivisme 
de certains ne peut être réprimé 
quotidiennement par les forces 
de l’ordre. Des parents continuent 
à stationner dans la rue malgré 
l’interdiction clairement indiquée 
(certains stationnent même sur le 
passage piétons devant l’école où sont 
accueillis leurs propres enfants), des 
camions ou des tracteurs continuent 
à emprunter cette rue qui leur est 
pourtant interdite, des automobilistes 
se garent n’importe comment en 
empiétant sur la chaussée ou sur 
l’accès au domicile des particuliers. 
Afin de garantir la sécurité des 
enfants et de faciliter l’accès aux deux 
établissements, nous envisageons 
notamment, à titre expérimental, de 
règlementer la circulation des rues 
Mesplès (Collège Saint-Joseph) et 
Beauvais Poque (Cimetière) en sens 
unique. Les riverains et utilisateurs 
seront bien évidemment associés à 
notre réflexion.

L’ensemble du Conseil Municipal se 
joint à moi pour vous souhaiter, ainsi 
qu’à vos proches une très belle année 
2019.

Le Maire, 
Didier LARRAZABAL

au fil de l’ousse [51] - Juin 2019



Les commissions 3

au fil de l’ousse [51] - Juin 2019au fil de l’ousse [51] - Juin 2019

cOmmissiON ActiON sOciAle - F.LARRE

l’Après-midi séNiOrs
s’est tenu le 19 janvier dernier 

de nombreux convives (200 personnes) ont 
découvert la nouvelle salle polyvalente ou la 
réception a eu lieu. Les chants de la charmante 

Noémie Roig, puis l’orchestre Harmonie Variétés ont 
bien animé cette après-midi. Les couples qui vont fêter 
leurs 60 et 50 ans de mariage durant l’année 2019, ont 
été honorés.

60 ANs de mAriAge (1959) 
Elisabeth & Jules BRANDAM
Cécile & Emile CAZENAVE 

50 ANs de mAriAge (1969) 
Nicole & Robert BOURDALLé-BORDENAVE
Emilienne & Jean CAZAJOUS
Marie & Maurice GIMENEZ
Claudine & Maurice LAMOURé
Pierrette & Robert MAZOU
Eveline & Jacques QUINAULT
Marie-Christine & René LAPOUDGE
Madeleine & Jean CAZENAVE
Christine & André LARRé
Gisèle & Joseph LABAN
Michelle & Jean-Pierre DUPONT
Danielle et Pascal DETRAIT
Odette & Pierre CABANNE

lA sOirée sOlidAire 

la cinquième édition « soirée soupe », a eu lieu le 15 
mars dernier. Malgré la baisse de fréquentation, 
le CCAS a dégagé un bénéfice moindre mais qui 

permettra néanmoins de faire face aux aides pour le 
projet « jeunes pontacquais en vacances » ainsi qu’une 
aide exceptionnelle aux sinistrés qui ont tout perdu 
lors de l’incendie du 18 février dernier. Merci à tous les 
participants, danseurs, membres d’associations (peu 
nombreux !), et bien évidemment à toute l’équipe du 
CCAS, leur conjoints, amis sans qui nous ne pourrions 
vous proposer cet évènement. 

prOJet 
« jeunes Pontacquais en vacances » 

le CCAS propose à vos enfants et/ou votre 
famille une participation aux vacances ou loisirs 
d’été. L’imprimé à renseigner est disponible au 

secrétariat du Centre Communal d’Action Sociale aux 
heures d’ouverture de la mairie.Vous pouvez appeler au 
05.59.53.50.05 pour tout renseignement et/ou rendez-
vous. les demandes et imprimés sont à retourner 
avant le 30 juin 2019.

Les permanences C.C.A.S. ont lieu les lundis et 
vendredi de 14h à 17h et le jeudi de 9h à12h.
Permanence des élus les vendredis après-midi et/
ou sur rendez-vous. 
Contact direct : 05.59.53.79.52 
Des informations complémentaires sur le site :  
www.ville-pontacq.fr onglet CCAS

Pour raPPel :
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cOmmissiON AdmiNistrAtiON géNérAle / cOmmuNicAtiON / JeuNesse- M. LARBEYOU

mOustique tigre
alerte rouGe dans le 64

comme chaque année 
depuis 3 ans, entre 
mai et novembre, le 

département des Pyrénées-
Atlantiques sort ses antennes 
pour surveiller avec acuité 
l’activité du moustique tigre, 
vecteur potentiel des virus 

de la dengue, du chikungunya et du Zika.
DurAnT 7 MoIS, L’ATTenTIon De TouS eST requISe. 
VoICI Ce qu’IL fAuT SAVoIr :

Profil du suspect : Originaire des forêts tropicales d’Asie 
du Sud-Est, le moustique tigre est très petit, plus petit 
qu’une pièce d’un centime d’euro et ne dépassant pas 
un centimètre d’envergure. Son corps et ses pattes sont 
zébrés noir et blanc. Sa piqûre est douloureuse. L’insecte 
a tendance à passer à l’acte à l’extérieur, durant la journée, 
principalement à l’aube et au crépuscule. Ce n’est pas lui qui 
nous empêche de dormir !  
comment éloigner l’insecte : Chaque femelle moustique 
tigre pond environ 200 œufs, même dans de petites quantités 
d’eau. C’est là qu’il faut agir. Pour éliminer les larves, il 
faut supprimer les endroits où l’eau peut stagner, changer 
l’eau des plantes et fleurs une fois par semaine, couvrir les 
réservoirs d’eau ou les piscines hors d’usage. On peut aussi 
éloigner les moustiques adultes en évitant « d’entretenir » 
des lieux de repos. Ainsi, il est conseillé de débroussailler 
et tailler les herbes hautes, élaguer les arbres, ramasser les 
fruits tombés, limiter l’arrosage.
comment éviter les piqûres : Pour se protéger des 
piqûres de moustique, les autorités conseillent de porter des 
vêtements longs et de protéger pieds et chevilles. Il est aussi 
possible d’utiliser des répulsifs cutanés, sur tout le corps à 
l’exception des muqueuses ou sur des lésions (attention, 
des précautions d’emploi sont à prévoir chez les enfants et 
les femmes enceintes). Une liste de répulsifs est disponible 
sur www.social-sante.gouv.fr - Chez soi, il est également 
possible d’équiper ses portes et fenêtres de moustiquaires 
ou utiliser des répulsifs domestiques comme des diffuseurs 
électriques. Les tortillons fumigènes ne doivent être utilisés 
qu’à l’extérieur.
Bon à savoir enfin, les moustiques n’aiment pas les endroits 
frais, la climatisation est donc un bon moyen de protection.

cimetière 

la procédure de reprise de concessions 
est toujours en cours. Les concessions 
concernées sont affichées à l’entrée du 

cimetière et consultables en Mairie.
Il est demandé aux ayants-droits, ou toutes 
personnes ayant des informations sur ces 
sépultures, de bien vouloir apporter leur aide 
au service de la Mairie.
En effet, dans le cas où nous n’aurions pas 
d’informations nous permettant d’entrer 
en contact avec les ayants-droits de ces 
concessions, la commune se verra dans 
l’obligation de« reprendre » les tombes 
désignées en état d’abandon, d’où l’importance 
de transmettre toute information ou contact 
qui pourrait aider nos services dans leurs 
recherches.
contact : Julie TRIVERIO au 05.59.53.50.05 
ou par mail à population@ville-pontacq.fr

Suite aux différents mouvements 
de personnels de ces derniers 
mois et à la réaffectation de 
certaines tâches, vous trouverez 
en ci-contre, un rappel des 

différentes missions, points et 
contacts mails et interlocuteurs 
dédiés concernant l’organisation 
des différents services. Merci 
de privilégier les boites e-mails 

associées aux sujets de vos 
demandes ou échanges afin 
d’éviter tout risque de « perte » 
d’information.

raPPel

Heures d’ouverture de la mairie

Pour rappel, la mairie est ouverte 
le lundi jusqu’à 18h30. 

elle est fermée le samedi  matin.
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cOmmissiON AdmiNistrAtiON géNérAle / cOmmuNicAtiON / JeuNesse- M. LARBEYOU

aaj@ville-pontacq.fr comptabilite@ville-pontacq.fr contact@ville-pontacq.fr

  Réservation de salles

  Relation aux associations

  Communication & Animation
Patricia CORSO

  Facturation  (mandats & 
titres) Régie — Paye

  Programmation & facturation 
repas CCAS

  Programmation & facturation       
périscolaire

Coralie CARRERE

  Accueil  physique & 
télephonique

  Revue de presse

  Canal d’entrée des demandes
Kelly BORDEDEBAT-RIVIèRE

ccas@ville-pontacq.fr enfance@ville-pontacq.fr population@ville-pontacq.fr

  Accueil & renseignement du 
public

  Accompagnement et 
orientation en  matière 
d’aides sociales

  Suivi des réunions du CCAS
Eliane BADIE

  Gestion du Service 
Périscolaire

  Gestion des présences & 
absences cantine /garderie

  Programmation & facturation    
périscolaire

Aurore CAZENAVE

  Etat Civil — Cimetière

  Elections

  Gestion du Personnel
Julie TRIVERIO

technique@ville-pontacq.fr urbanisme@ville-pontacq.fr contact@ville-pontacq.fr

  Gestion du service technique

  Bâtiments publics & voirie

  Hygiène & sécurité
Olivier AMARé

  Accueil physique & 
téléphonique en urbanisme, 
gestion& suivi dossiers

  Zones de tir, Coupe de bois, 
Inscriptions école Publique

  Suivi des réunions du Conseil 
Municipal 

Eliane BADIE

Mairie de Pontacq
Place Huningue, 64530 Pontacq 

tél.  05 59 53 50 05 
Lundi: de 9h00 à 12h00 et de 

14h00 à 18h30
Mardi et mercredi: de 9h00 à 

12h00 et de 14h00 à 17h00
Jeudi : de 9h00 à 12h00 & 

Vendredi : de 9h00 à 17h00

électiONs

Pour participer 
aux élections 
politiques, il faut 

être inscrit sur les listes 
électorales. L’inscription 
est automatique pour les 
jeunes de 18 ans (sous 
certaines conditions), ainsi que pour les personnes 
obtenant la nationalité française à partir de 2019. 
Si vous vous trouvez dans une autre situation 
(déménagement, recouvrement de l’exercice du droit 
de vote, citoyen européen résidant en France...), vous 
devez demander à être inscrit(e).
Vous pouvez faire votre demande d’inscription sur 
les listes électorales tout au long de l’année et ce, 
jusqu’au 6e vendredi précédent le scrutin.
Pour cela, il vous suffit de vous connecter sur service-
public.fr et de compléter votre demande en ligne, ou 
bien, de déposer au secrétariat de la Mairie, le cerfa 

12669*02 (pour un citoyen français**) accompagné 
des pièces justificatives suivantes :
  Pièce d’identité en cours de validité (carte 

d’identité, passeport ou carte de séjour)
  Justificatif de domicile de moins de 3 mois
** pour un citoyen non-français de l’union européenne 
fournir, en plus des pièces justificatives détaillées ci-
dessus, le cerfa :
  N°12670*01 pour pouvoir voter aux élections 

municipales. 
  N°12671*01 pour pouvoir voter aux élections 

européennes.

Le jour du scrutin, il est indispensable de vous 
présenter au bureau de vote muni de votre pièce 
d’identité en cours de validité, la carte électorale 
n’est en aucun cas obligatoire pour pouvoir voter.

raPPel
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cOmmissiON fiNANces  - Ch.CAILLABET 

  Mise à disposition d’une parcelle de l’ordre de 
2 hectares au profit du département pour la 
construction du nouveau collège.

  Création d’une voirie pour la desserte du nouveau 
collège et de la nouvelle zone à urbaniser

  Acquisition de l’ancien collège et des abords de la 
salle polyvalente.

  Aménagement de l’espace Mathelié.

Les investissements de « remplacements » doivent 
également être poursuivis au jour le jour (voirie, 
matériels etc…), et à moyen terme un certain nombre 
d’autres projets nécessiteront également de notre 
part une situation financière solide et une gestion 
rigoureuse.

Au moment de la rédaction de cet article nous 
venons de clôturer les comptes administratifs 
2018 et nous sommes dans l’élaboration des 

budgets pour 2019.
Rappelons les principes fondateurs de la gestion 
budgétaire communale.
Le compte administratif doit dans sa section de 
fonctionnement du budget général dégager des 
excédents qui constituent avec les emprunts et les 
subventions les principales sources de financements 

nécessaires aux projets d’investissements (c’est ce 
qu’on appelle les fonds propres).
Ces excédents sont, par contre, la seule source de 
financement affectée aux remboursements des 
emprunts (car on ne rembourse pas des emprunts en 
mettant en place d’autres emprunts).
C’est pour ces raisons que nous avons mis en place 
des mesures visant à la fois à économiser des charges 
de fonctionnement et a pérenniser malgré la baisse 
des dotations nos recettes de fonctionnement. 

le cOiN des fiNANces

que nous disent les derniers indicateurs ?

Au titre de 2018 nous avons dégagé un excédent de 
fonctionnement de l’ordre de 517.000 €.
Egalement au titre de 2018 nous avons remboursé 
pour 161.000 € d’emprunt.

Aucun nouvel emprunt n’a été mis en place sur cet 
exercice.
Les flux nets, de financements générés par l’exercice 
budgétaire 2018, ont permis une consolidation de nos 
ressources affectées aux investissements futurs de 
l’ordre de 356.000€ 

Les projets structurants à venir nécessitent de dégager 
des excédents de ressources significatifs qui doivent 
nous inciter à garder ce cap. 

=–

recettes de 
fonctionnement

Dépenses de 
fonctionnement

fonds propres 
(517.000 €)

=–
fonds propres 

remboursements 
d’emprunts

ressources 
disponibles 

pour les projets 
d’investissement 

(356.000 €)

 

  

 

 

 

Diminution 
des 

dépenses

Maintien du 
niveau des 

recettes

Plus de 
capacité à 
investir!

quels sont ces dossiers à court terme qui constituent des Projets 
structurants ?
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cOmmissiON réseAux/ vOirie/ AffAires AgricOles/ eNvirONNemeNt - J.B CAZENAVE

éclAirAge public
le remPlacement des lamPes « ballons fluo » terminé !

défeNse extérieure cONtre l’iNceNdie

seNs de circulAtiON
de nouvelles habitudes à Prendre 
Pour une meilleure sécurité des Piétons.

Après la mise en place des coupures nocturnes de l’éclairage 
public à l’automne 2018, nous avons initié le remplacement 
des lampes à vapeur de mercures dits « ballons fluo » (plus 

commercialisés depuis 2015) Dans le but d’optimiser notre installation 
en créant de nouvelles économies, ce sont à terme environ 300 
lampadaires qui auront été remplacés par des système à LED. Ces 
systèmes innovants présentent trois avantages : une durée de vie 
plus élevée, une consommation d’électricité plus faible et une qualité 
d’éclairage supérieure.

depuis les vacances de Pâques, les sens de circulation ont été 
modifiés sur les rues du Colonel Betboy, Mesples et Beauvais 
Poque. Cette modification fait suite à une demande croissante 

des riverains et des parents d’élèves ayant pour but d’améliorer la 
sécurité de tous. L’expérimentation de ce nouveau dispositif donnera 
lieu à un premier bilan des aménagements au mois de juillet.

la réglementation en manière de défense extérieure contre 
l’incendie a évolué sur notre département à la fin de l’année 2016 
avec la prise d’un arrêté préfectoral déterminant les nouvelles 

règles applicables. La commune a lancé rapidement une 1re étude nous 
permettant de dresser fin 2017, le bilan des équipements existants. 
En 2018, en partant de l’état des lieux, nous avons pu lancer une 2de 
étude, plus prospective cette fois. Elle nous a permis d’établir un 
plan pluriannuel d’équipement en Points d’Eau Incendie (PEI : poteau 
d’incendie, bouche d’incendie, bâche ou cuve enterrée), afin d’assurer à 
la fois la couverture en DECI du bâti existant, et celle des constructions 
à venir.

Les 1res installations de PEI ont 
eu lieu ce début d’année, et 
vont se poursuivre sur plusieurs 
exercices budgétaires. Le 
volume financier de ces travaux 
est en effet estimé à environ 400 
000 €, avec dans certains cas des 

difficultés liées à la nécessité d’acquérir du foncier ou à des contraintes 
techniques particulières. La priorité dans la programmation des travaux 
est bien évidemment donnée à l’implantation des PEI qui protègeront le 
plus grand nombre de bien et de personnes. 

station d’éPuration

cours d’eau 

Les travaux de la nouvelle station 
d’épuration avancent bien et 
devraient se terminer d’ici à la 
fin de l’année.

Merci aux propriétaires riverains 
des cours d’eau de penser à 
faire l’entretien des berges !  Ils 
rempliront ainsi leurs obligations 
et participeront à la prévention 
des inondations… 
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terrAiN multispOrt

l’a m é n a g e m e n t 
du secteur autour 
de la salle des sports est 

en cours de réflexion. Il pourrait 
notamment accueillir un terrain 
multisport (type city-stade). Ce 
terrain serait situé sur l’emprise 
des actuels préfabriqués, ce qui 
impliquerait leur démolition. Si 
le projet se réalise, il impliquera 
un nécessaire « relogement » des 
dernières associations utilisatrices 
des préfabriqués. Il y a plusieurs 

possibilités à l’étude, et tout 
serait mis en œuvre pour assurer 
la pérennité de l’ensemble des 
activités associatives. 
Le coût financier de l’opération 
se monterait à 100 000 € (environ 
55.000 € pour la destruction des 
préfabriqués qui contiennent 
de l’amiante, et 45.000 € pour 
l’installation du city-stade à 
proprement dit). 
Une demande de subvention au titre 

de la DETR (Dotation d’Equipement 
des Territoires Ruraux) a été déposée 
à la Préfecture et d’autres pistes 
de financement sont à l’étude. Si le 
projet est définitivement validé, les 
travaux pourraient démarrer dans 
les meilleurs délais ! 
Ce projet, qui est également 
porté par le Conseil Municipal 
des Jeunes, pourrait même dans 
un second temps être complété 
par une nouvelle aire de jeu pour 
enfants !  

un Peu de couleur Pour des 
esPaces Publics à PartaGer ! 

De nouvelles jardinières 
ont été installées rue du 
Hameau de l’Aumette, 
rue Maréchal Foch, rue 
du Colonel Betboy et 
place d’Estibayres. 

nouvel esPace Public du moulin : ça Pousse…

Les travaux d’aménagements du parc à côté du foyer Saint Frai sont quasiment terminés et le parc est 
désormais accessible. Profitez bien de ce nouvel espace public pour flâner, pour discuter, pour partager !  

cOmmissiON AssOciAtiONs/ bâtimeNts/ cAdre de vie - h.SOUSBIELLE

avant

aPrès
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cOmmissiON dévelOppemeNt écONOmique / urbANisme / AffAires scOlAires – Ch. VOISIN

cONseil muNicipAl des JeuNes

l’installation du Conseil 
municipal des jeunes a eu 
lieu le 5 février dernier. 

Les enfants élus en décembre 
se sont alors retrouvés pour 
évoquer les sujets abordés au 
cours de la campagne électorale. 
Quatre projets prioritaires ont 
été identifiés. Ces projets ont été 
présentés lors de la première 
séance du mardi 9 avril dernier.
Tous les enfants élus étaient 
présents et ont montré beaucoup 
de sérieux et de motivation pour 
traiter les sujets à l’ordre du jour.
la création d’un city-stade a 
fait l’objet de discussions et sa 
réalisation est en cours d’étude.

Il a été décidé de procéder à une 
collecte de bouchons plastique 
pour aider à l’acquisition de 
fauteuils roulants ; plusieurs points 
de collecte seront installés dans la 
commune.

une journée citoyenne de 
ramassage de déchets sera 
organisée le samedi 15 Juin 
2019 au matin et ouverte à tous.
Plusieurs ont été évoqués et le 
choix sera fait lors du prochain 
Conseil Municipal. 

Le CMJ est favorable à la mise en place d’une grange aux canards sur 
les bords de l’Ousse, près du Foyer Saint-Frai et réfléchit également 
au nom à donner à l’arbre planté par ses soins lors de l’installation du 
Conseil. Plusieurs ont été évoqués et le choix sera fait lors du prochain 
Conseil Municipal. 

des ateliers intergénérationnels 
sont en projet, notamment des 
rencontres autour des jeux de 
société entre enfants et personnes 
âgées.
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cOmmissiON ANimAtiON - C.CAZENAVE

les festivités sONt lANcées

tour de france - marché Gourmand : 
20 juillet 2019 PONtAcq, commune choisie 
pour accueillir la FAN ZONE BEArN PyrENEEs
10h00 : Ouverture de la Fan zone.
•  Discours de Monsieur le Maire, de Jacques 

PEDEHONTAA et d’Henri IV 
•  Parade des 9 confréries du Béarn
(Confrérie de la Garburade d’Oloron Ste Marie, Viguerie 
Royale du Jurançon, Confrérie de la Blonde d’Aquitaine 

de Sauveterre de Béarn, Confrérie internationale 
des Chevaliers de la brouette gourmande de Laàs, 
Confrérie des Mousquetaires du Barétous, Viguerie 
Royale du Madiran et du Pacherenc, Jurade du sel de 
Salies de Béarn, Confrérie des Amis du château de 
Franqueville, Confrérie de la Poule au Pot) et danses 
médiévales de la troupe de l’Espace culturel de 
sauveterre-de-Béarn.
•  Repas en parallèle autour de notre traditionnel 

mArcHé gOurmANd
•  Création, avec près de 2000 personnes, du plus 

grand maillot jaune béarnais du monde sur le stade 
JF MERET

•  Concert de Lou Ceu de Pau, du groupe musical du 
jingle de la caravane, …

•  Jeux Béarnais (jeux en équipe, exemple : tir à la 
corde, lancé de béret, sciage…etc.) et déambulation 
musicale.

•  Dresseur d’oies, emblème de Pontacq 

•  Aire de jeux pour enfant, exposition de 
tracteurs anciens 

du nouveau Pour la fête de la musique le 21 juin 2019
•  Concert de Guitares à la maison Rey par l’EMVO
•  Animations par les associations et l’EMVO place des Tilleuls
•  Scène ouverte sur la place du centre bourg
•  Bal de fin de soirée avec le groupe tsijAHmBA organisé par le Comité des Fêtes

CeTTe Journée eST orgAnISée PAr L’AgenCe DéPArTeMenTALe De DéVeLoPPeMenT eT D’ATTrACTIVITé 
TourISTIque eT LA CoMMune De PonTACq, AVeC Le SouTIen De LA CCneB.

Nous comptons sur vous pour venir passer une agréable journée en famille ou entre amis.
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écOle primAire publique simONe veil

dans le cadre d’un projet annuel sur l’environnement, 
une animatrice du Centre de Ressources Sciences 
et Technologie de Pau est intervenue en classe 

de CE2 autour de la problématique “Comment rendre 
propre de l’eau sale ?” Les enfants ont suivi un protocole 
expérimental et ont émis des hypothèses qu’ils ont ensuite 
vérifiées. Ce travail basé sur l’expérimentation a permis 
d’aborder et de mieux comprendre le fonctionnement des 
stations d’épuration et de mieux appréhender les questions 
d’eau potable.

et si on chantait….
Les CM2 participent cette 
année encore au projet “Jazz 
in School”. Sur le thème du 
“Voyage”, ils présenteront 
leur travail le dimanche 9 
juin, au Zénith de Pau.

et si on dansait….
Les trois classes de la 
maternelle ont rejoint le 
projet “Enfants danseurs”. 
Ils se produiront en mai sur 
des scènes paloises.

L’association Ecocène a sensibilisé les CM1 au bruit et à ses 
nuisances. L’infimière du collège est intervenue auprès des 
CM2 sur la question de la puberté.

une année scolaire 
sur la citoYenneté

mise en place du conseil d’élèves : 
les délégués de classe, du CP au 
CM2 ont pu exprimer des besoins 

et faire des propositions constructives. Les 
projets étaient orientés sur l’organisation 
des récréations. Un temps de rencontre 
est prévu avec les élus afin qu’ils puissent 
exposer leurs idées. 

cmj : les CM1 et CM2 ont vu la mise en 
place d’un conseil municipal de jeunes. 
Les jeunes conseillers municipaux 
participent à des échanges pour améliorer 
la vie des Pontacquais. Des projets sont 
déjà engagés : journée citoyenne, collecte 
de bouchons… D’autres à venir : journée 
intergénérationnelle, création d’un city 
stade…

L’année s’achève avec la fête de l’école le 29 juin 2019… retour prévu le 2 septembre, pour la rentrée !

les jeunes Pontacquais a Paris
Après avoir rencontré 
M. Mattéi au collège 
Jean Bouzet et mené 
des actions pour 
financer leur projet de 
voyage, les CM2 ont 
séjourné à Paris du 13 
au 15 mai.
Au programme : visite de l’Assemblée 
Nationale, du Panthéon, du palais de la 
découverte et du musée d’Orsay. Rallye 
mythologique dans le jardin de Luxembourg.

les classes de CM1 et de CM2 de l’école sont 
parties en classe de neige à la station de ski 
d’Ascou-Pailhères, du lundi 28/01 au vendredi 

1er février.

Logés au chalet St Bernard ils étaient au pied des 
pistes pour profiter pleinement de leur séjour. Alors 
que la neige avait peur de manquer quelques semaines 
auparavant, elle a été finalement plus que présente 
une fois sur place. Il ne manquait que le soleil qui a 
tardé à faire son apparition !
Les activités ont été nombreuses, ski quotidien, 
raquettes, construction d’igloos, luge et temps 
d’enseignement sur le milieu montagnard et règles 
de sécurité. Cette belle semaine s’est clôturée par 
la remises des médailles de l’école de ski ! Tous les 
élèves ont été unanimes, ils repartiraient tous !
Les maîtresses ont organisé une soirée photos pour 
partager avec les parents tous les grands moments 
de ce séjour.

écOle sAiNte JeANNe elisAbeth
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dans les projets aboutis, les rencontres 
inter-générationnelles avec les 
maisons de retraites (Foyer St Frais 

et Long Séjour) de Pontacq à l’occasion du 
Carnaval. 
Les enfants sont venus défiler et présenter 
chants et poésies à leurs ainés qui leur ont 
réservé un accueil chaleureux accompagnés 
des animateurs et soignants. Un grand merci 
à eux, adultes et enfants sont revenus ravis de 
cet échange où certains résidents se sont même 
laissés déguiser par les enfants ! Perruques et 
chapeaux ont changé de visages ! Un excellent 
moment de partage et de dialogue.

écOle sAiNte JeANNe elisAbeth
quelques dates à retenir...
Vendredi 17 mai : soirée théâtre des CE2 qui vont 
présenter 7 pièces travaillées en classe. 

Vendredi 24 mai : Inauguration des nouveaux locaux 
de l’école suivi d’un apéritif dinatoire offert par l’OGEC.
mercredi 29 mai : Journée des talents avec la 
participation des élèves de 6es du collège St Joseph de 
Pontacq 
Week-end du 8-9 juin : Concert au zénith de Jazz’in 
school pour les CM1 et CM2
dimanche 23 juin : Fête de l’école sur le thème des 
émotions.

le collège Jean Bouzet n’a de cesse de 
sensibiliser les élèves aux réalités du monde 
dans lequel ils évoluent. Le parcours citoyen 

s’attache à les rendre acteurs et promoteurs de 
valeurs fondamentales. La solidarité d’abord, avec 
une collecte fructueuse au profit des Restos du Cœur 
puis de familles pontacquaises sinistrées, le partage 
ensuite en permettant aux 6e participant à Jazz in 
School d’aller chanter à l’EHPAD à Noël, l’entraide 
enfin, en recevant les résidents de l’EHPAD au collège 
pour les initier à l’informatique avec des élèves de 4e.

le collèGe jean bouzet a à cœur de 
former des citoYens resPonsables : 
formation aux premiers secours pour tous les 
élèves de 3e, attestation de sécurité routière pour 
tous les élèves de 5e. L’environnement est également 
une priorité, avec des projets écoresponsables 

comme Surfrider et Planète Précieuse pour les 6es. 
Tous les élèves de 4e ont pour leur part découvert 
le monde de la justice à travers un vaste projet 
interdisciplinaire. Après avoir assisté à des audiences 
au tribunal correctionnel de Tarbes, ils ont rencontré 
dans l’enceinte du collège une avocate à la cour de 
Pau et un conseiller d’insertion et de probation.

La formation des futurs citoyens passe par la préparation 
de leur avenir. Outre la préparation au DNB, c’est 
l’orientation qui fait l’objet de toutes les attentions en 
classe de 3e. Visite au salon EDUCADO sur les formations 
en novembre, stage de découverte en décembre avant 
d’en faire une restitution orale en janvier suivie d’un 
forum avec des professionnels, mini-stages dans les 
lycées pour ceux qui ont besoin de définir ou conforter 
leur choix, le tout en privilégiant un dialogue constant 
entre l’équipe éducative et les familles. 

cOllège JeAN bOuzet
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la semaine de la resPonsabilité en PartaGe
chaque année, l’Enseignement catholique 
propose à tous les établissements d’organiser 
une action autour d’un thème commun.

cOllège sAiNt-JOseph

lorsque l’équipe pédagogique du collège 
Saint Joseph de Pontacq a été sollicitée sur le 
thème de « La Responsabilité en Partage » les 

enseignants de Sciences de la Vie et de la Terre et 
d’Histoire-Géographie ont aussitôt fait le lien avec 
l’urgence de prendre nos responsabilités dans le 
domaine du développement durable.
Ainsi toutes les classes de 
l’établissement et tous les 
adultes ont participé à une 
animation entre le 4 et le 8 
février pour attirer l’attention de 
chacun sur la complexité de la 
situation, sur l’urgence d’agir et 
sur la capacité à agir.
Les professeurs volontaires, 
puis les classes de sixième et de 
quatrième, ont pu se mesurer à 
un Escape Game sur le thème 
du développement durable qui 
a de plus éprouvé leur capacité à coopérer.
Les classes de cinquième ont consacré une matinée 
à chercher, agir et débattre, accompagnés par leurs 
enseignants et une intervenante extérieure, sur le 
thème de la préservation de la nature et des ressources 
naturelles.
Les classes de troisième se sont plongées dans les 
arcanes de la diplomatie et des intérêts contradictoires 
en participant à un jeu de rôle sur la COP 24.
Pour clôturer cette semaine, la vidéo de l’intervention 
de Greta Thunberg à la COP24 a été diffusée (en 
anglais sous-titré) et suivie d’un débat alimenté par 
les convictions de cette jeune suédoise : « Ceci est 

la crise la plus grave que l’humanité ait jamais subi. 
Nous devons en prendre conscience tout d’abord 
et faire aussi vite que possible quelque chose pour 
arrêter les émissions et essayer de sauver ce que 
nous pouvons. ».
Au-delà de cette animation, notre action éducative 
doit permettre à ces jeunes, de devenir des adultes 
responsables qui auront intégré la dimension 
écologique dans leur quotidien et dans leurs 
engagements.

pONtAcq seveN tournoi beach ruGbY les 5 et 6 juillet 2019

trail & marche : Course Enfants : 20h30
Départ de la marche : 21h00
Départ du Trail : 21h30
Soirée après événement prévue

Vendredi 5 juillet 
Tournoi Beach Rugby des Entrepreneurs 
Début du tournoi 18h00 - Fin 21h00

samedi 6 juillet : 11e Beach rugby
Premier match à partir de 8h30 - fin 19h00
Repas sous les tilleuls à partir de 20h30

Les associations
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lA clé des chANts Avec le grOupe vOcAl Ousse bigOrre

lors de l’assemblée générale 
du 5 février, la confiance a 
été renouvelée au bureau 

en place, présidé par Michèle 
Castaing. Les répétitions ont 
toujours lieu le mardi soir, à 20h30, 
à la salle « La Ritournelle », à 
Lamarque-Pontacq. Récemment, 
dans l’église de Saint-Castin, la 
chorale a participé, en compagnie 
de deux autres groupes vocaux, 
au concert en faveur de Rétina 
France et au profit des malvoyants 
et de la recherche médicale en 
ophtalmologie. Le 31 mai, elle sera 
également présente en l’église 
de Juillan lors du concert annuel 
regroupant une dizaine de chœurs, 
en hommage à l’abbé Fouquet, 
ancien curé de Juillan qui avait 
lancé ce rassemblement. Par la 
suite, la chorale participera à la 

fête de la musique, à Pontacq, le 
21 juin. Elle animera, le dimanche 
23 juin, la messe de la kermesse 
des écoles libres de Pontacq, et, le 

dimanche 30 juin, celle de la fête 
de la Saint-Pierre à Lamarque-
Pontacq. Elle aura droit ensuite à 
des congés mérités.

La chorale lors du concert dans l’église de St-Castin au profit de Rétina France.

pONtAcq dANce

une très belle année se 
termine pour l’association 
Pontacq Dance, qui par son 

renouveau dans les profs, a su voir 
que ses adhérentes étaient toujours 
présentes, et remercie les nouvelles 
adhérentes de leur venues.

Les cours de ZuMBA enfants 
et adultes, de STreTCHIng, le 
STrong et MegA JAM ado et 
adultes seront au rendez-vous à la 
rentrée septembre 2019.

L’association PonTACq DAnCe, 
remercie tous les adhérents, pour 
leur présence quotidienne à nos 
différentes activités et nous vous 
donnons rendez-vous à la rentrée 
prochaine.

Très bonnes vacances à tous.

 Le Bureau

Pour tout renseignements :
06 12 35 13 73

Facebook : Pontacqdance

Zumba kids carnaval 2019

Mega jam adulte



Les associations 15

au fil de l’ousse [51] - Juin 2019

comme tous les ans nous 
avons attaqué l’année 
2019 par le traditionnel 

repas du NOUVEL AN avec la 
participation de 185 convives.

Suite à l’A.G qui à eu lieu courant 
Février, un nouveau membre 
à été élu en la personne de 
Mme Fournou Elisabeth qui 
est venue remplacer F.Prat 
(démissionnaire pour cause 
maladie), les autres membres 
restant fidèles à leur poste. Au 
niveau des effectifs, notre club 
comporte 257 adhérents.

Au cours de ce 1er semestre, il 
est à noter la participation au 
Concours Départemental de 
peinture à l’huile organisé par la 
Fédération de la participation de 
Mmes Caillabet J et Cazaban M.R 
(nous sommes dans l’attente des 
résultats qui ont pris un peu de 
retard.)

les esberits

sOrtiEs Et VOyAgEs 
rEAlisés Ou A VENir 

•  Jeudi 25 Avril :

Visite du château de CAMOU/
SUHAST+ARNEGUY (avec 80 
inscrits)

•  Jeudi 23 Mai :

Excursion-journée à NERAC 
(déjà complet – 62 participants)

•  Du 9 au 14 Septembre :

Nous sommes 40 en partance pour 
une « Ballade AUVERGNATE »

•  Jeudi 17 Octobre :

Visite de Sarrance, puis direction 
la Citadelle de JACA

•  Jeudi 28 Novembre 

REPAS DE « FIN de SAISON » 
(lieu à définir)

•  Jeudi 13 Juin 

Le REPAS CAMPAGNARD qui 
clôture le 1er Semestre, aura lieu 
aux salles de la Mairie.

les Amis de lA dANse

Nos petites danseuses préparent déjà activement le spectacle de 
fin d’année avec leur professeur Corinne KHAN. Les groupes 
de classique et de jazz répètent les chorégraphies sur un thème 

commun qui leur permettra, comme chaque année, de nous proposer 
une représentation de qualité. 

le gala aura lieu le 22 juin 2019 à 20h30 au Parc des Expositions 
de tarbes. Nous vous y attendons nombreux !
Depuis quelques années, afin de favoriser l’accès à la culture, l’association 
permet également à ses membres d’acheter à un tarif préférentiel des 
places de cinéma et/ou de spectacles au Parvis de Tarbes. Cette année, 
nous avons décidé d’étendre cette possibilité aux membres des autres 
associations pontacquaises. Aussi, si vous souhaitez réserver ou avoir 
des informations sur le fonctionnement, n’hésitez pas à nous contacter 
au 06 76 70 09 51 (F. Belloc) ou 06 87 24 18 62 (M. Birou).

depuis septembre 2014, 
l’Association Pontacq 
tous en forme propose, 

entre autre, l’activité Yoga, 
activité pratiquée à ce jour par 35 
adhérent(e)s, le vendredi soir de 
17h15 à 18h45 ou de 19h à 20h30 
maison Rey. 

Elaboré en Inde au fil de plusieurs 
millénaires, le yoga est une vaste 
méthode de « développement 
personnel » et « une science de la 
pratique spirituelle ».
Guidé par la voix posée et agréable 
de Monique JULLIEN, notre 
professeur de Yoga, c’est durant une 
heure et demie, notamment grâce 
à la respiration, nous redécouvrons 
notre corps. Une sensation de 

bien-être nous envahit quand, pour 
la 1re fois, nous sentons que notre 
souffle est en harmonie totale avec 
notre corps. Nous découvrons des 
espaces que nous ne soupçonnions 
pas et utilisons des muscles mis au 
placard depuis longtemps.

Pour refléter l’ambiance de la 
pratique du Yoga, voici quelques 
paroles d’adhérent(e)s : 
« Bien-être du corps et de l’esprit. 
Le vendredi est une bulle de 
sérénité. Très bonne thérapie pour 
le mal de dos. Le yoga est un temps 
pour soi. Harmonie entre le corps 
et l’esprit. Se recentrer sur soi, sur 
l’essentiel. améliore la respiration, 
le souffle… Réduit le stress, libère 
l’esprit. Permet de s’échapper de la 
routine du quotidien. Conscience 
de sa respiration et de son corps. 
Paix intérieure, solidité. Sérénité, 
équilibre et bien-être. Lâcher 
prise... etc... »

pONtAcq tOus eN fOrme
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écOle de musique de lA vAllée de l’Ousse

cOmité des fêtes

A l’heure où nous éditons cet 
article, nous avons entamé 
nos auditions de printemps 

par thèmes d’instruments le 20 
mars par les instruments à vent 
(clarinette, saxo, flûte, trompette). 
Le 30 mars ont eu lieu deux 
auditions distinctes : violons et 
guitares. Puis le 6 avril ce fut le 
tour des pianos et accordéons. Il 
est prévu l’audition de batterie le 
6 mai à 18H. Succès garantie pour 
ces évènements que nous avons 
voulu conviviaux ; les parents ont 
été ravis de constater les progrès 
de leurs enfants et nous avons 
beaucoup échangé autour du 
verre de l’amitié qui ont suivi ces 
prestations. Cette nouvelle formule 
d’auditions séparées a beaucoup 
plu, car nous avons passé au total 
plus de temps ensemble sur des 
thèmes distincts sur plusieurs 
plages horaires différentes et cela 
nous a permis de mieux présenter 
le travail de nos professeurs et 
de nos élèves de tous âges par 
rapport à la formule précédente 
d’une seule journée pour tous.
Bien entendu, à présent nos 
efforts vont se concentrer sur 

les évènements de fin d’exercice 
2018-2019 et là encore plusieurs 
innovations à noter : 
dimanche 12 mai : rencontre 
autour de la clarinette avec en plus 
de l’EMVO, l’école de musique du 
Pays de Nay et du Conservatoire 
d’agglomération Pau Béarn 
Pyrénées encadrés par les 
professeurs Olivier Sinaud et Jean-
Jacques Godron, journée clôturée 
par un concert à l’espace Hauret.
dimanche 16 juin : participation 
de l’EMVO à la journée consacrée 
aux écoles de musique voisines 

dans le cadre du Festilac au théâtre 
de verdure de Lourenties organisé 
par l’association Hest en Gabas.
Vendredi 21 juin : participation de 
la fête de la musique en deux temps. 
Un premier moment « intime » à la 
maison Rey (guitares, chants) suivi 
d’un deuxième temps plus festif 
sur la scène mise en place par la 
municipalité avec l’orchestre.
dimanche 23 juin à 15H : 
concert de fin d’année ; moment 
consacré essentiellement aux 
musiques d’ensemble : ateliers 
« juniors » (encore une nouveauté), 
atelier « rock », orchestre, classe 
d’instruments par thèmes etc.
Nous avons aussi prévu une 
intervention à l’EHPAD du Clos 
de l’Ousse afin de faire passer à 
nos ainés un moment de bonheur 
musical. La date et les modalités 
de cet évènement ne sont pas 
encore définis.
Nous vous souhaitons à tous un 
bon printemps musical.

la saison estivale arrivant à 
grand pas, nous préparons 
d’ores et déjà les fêtes de 

la st laurent 2019 qui auront 
lieu les 9, 10, 11 et 12 Août 
2019 prochains. Nous peaufinons 
la programmation de ce Week-
end festif où vous retrouverez 
les traditionnelles animations : 
manèges, feu d’artifice, soirées 
animées et biens d’autres activités 
pour divertir petits et grands tout 
au long des fêtes. 
Mais avant, le comité des fêtes 
vous donne rendez-vous le 21 
juin à l’occasion de la fête de 
la musique. 
Nous serons présents au « coin 
buvette », où vous pourrez vous 
rafraichir et vous restaurer tout en 

profitant des animations proposées 
par les diverses associations 
Pontacquaises. 
Nous vous attendons nombreux 
lors de ces deux manifestations 
pour partager un instant convivial 
et festif ! 
Si vous souhaitez vous investir 
pour animer notre village, que vous 

êtes soucieux de le dynamiser et 
débordez d’idées pour le faire vivre, 
n’hésitez pas à nous rejoindre !  

contact : 
mickaël de Oliveira

06 33 13 5 271
ou mail : 

comitedesfetespontacq@
gmail.com

cONtAct :
emvo6465@gmail.com

07 83 24 63 20
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bibliOthèque
boite à histoires…

Voilà au moins trois ans, qu’une jolie 
petite boite à livres a été placée 
dans le jardin municipale, en face de 

l’Eglise. Un bien public, mis gracieusement 
à la disposition des Pontacquais, dont 
la fonction est de permettre le dépôt et 
l’échange de livres, ou de revues, entre 
habitants du village. Tout se passait pour 
le mieux, jusqu’au printemps 2019, où nous 
avons découvert les effets dévastateurs de 
vandales nocturnes. Rien de très méchant, 
en vérité ; mais quand même, nous avons 
été très surpris par cet incivisme : la partie 
inférieure avait été défoncée 2 FOIS (!), 
successivement. Ni une, ni deux, des 
bénévoles de la bibliothèque ont aussi tôt 
réparé les dégâts.
Cet acte, témoigne que la boite à livres 
municipale est appréciée de diverses 
manières par les uns et les autres. En fait, 
cet objet n’est pas une zone de bourrage où 
l’on se débarrasse de ses vieux bouquins, 
ni un défouloir pour se calmer les nerfs…
Remise en état, nous espérons qu’elle 
continuera à vous offrir ses bons et loyaux 
services.
Avant de fermer la boite, nous tenons à 
vous annoncer la tenue de deux animations 
gratuites, organisées avec la collaboration 
de la CCNEB. Le 24 Mai, un spectacle de 
théâtre, « Atchalo », pour tout public à 
partir de 8 ans ; et le 13 Septembre, une 
passionnante conférence consacrée à la 
vie dans les océans, intitulée : « Expédition 
dans les abysses. La faune mystérieuse 
des grandes profondeurs marines ». En y 
assistant, vous n’aurez que du bonheur.

BOitE à liVrEs NON-PrOtégéE

escAbOt béArNAis de pONtAcq

les participants à l’escabot de 
Pontacq sont heureux de prolonger 
l’information que de nombreux 

lecteurs ont pu découvrir sur leur 
journal local : la publication en langue 
béarnaise du « Petit Prince » d’Antoine 
de Saint-Exupéry. Cette version en 
« langue mayrane » : « Lou Princetou » 
a été réalisée par l’abbé Justin Laban, 
récemment disparu. Vous y découvrirez 
une traduction finement ciselée de ce chef 
d’œuvre littéraire. D’autant plus aisé à parcourir que chacun 
possède dans sa bibliothèque l’ouvrage en français et son 
homologue béarnais a été réalisé dans le format d’origine avec 
les dessins de l’auteur. 

Ainsi au milieu des 15 millions 
d’exemplaires vendus en 
380 langues et dialectes, le 
béarnais aura désormais sa 
place grâce au talent de l’abbé 
Justin Laban qui fut longtemps 
l’animateur de l’escabot de 
Pontacq avec Denis Garuet.
On peut commander cet 
ouvrage sur le site : http://
b e ar n d e s g ave s . f r / c har /
librairie/ ou plus simplement 
en venant nous retrouver à 
la maison Rey, le vendredi 
à 18 heures. Nous vous le 
procurerons en contactant 
directement l’Institut Béarnais 
et Gascon (10 €)



Les associations18

au fil de l’ousse [51] - Juin 2019

lA sAisON de fOOt A débuté pOur les pApillONs

la fin de saison se profile à 
l’horizon, même s’il reste 
encore de nombreuses 

rencontres à jouer. L’équipe 
1 se trouve toujours en fin de 
classement, en avant-dernière 
position, malgré un léger mieux 
dans les résultats. Les joueurs 
parviendront-ils à se maintenir 
dans leur catégorie ? On le leur 
souhaite. L’équipe 2 continue 
son petit bonhomme de chemin, 
alternant victoires et défaites. 
L’équipe de foot à 7 engrange les 
succès et se maintient dans le 
groupe de tête de la poule. 
Les jeunes de l’école de foot (les 
U7, U9, U11 et U13, ainsi que les U15 du POG : entente 
Papillons Ousse Gabas), dirigés par leurs éducateurs 
très dévoués et couvés par Jean-Claude Capéret, 
apprennent avec assiduité les rudiments du football 

et participent à des plateaux, des tournois et des 
rencontres de championnat. Le 29 mars, les joueurs 
seniors ont organisé à l’espace Jean-Claude Hauret 
un concours de belote qui a connu un beau succès. 
Bonne fin de saison à tous, joueurs et dirigeants ! 

cAp bAsKet une nouvelle saison  s’achève Pour cette fin saison 2018/2019, 
le CAP BASKET, fait son bilan, 
7 équipes engagées sur 2 

départements, dans le 64 avec nos 
équipes de CADETTES et SENIORS 
FILLES et dans le 65 avec les BABYS, 
les MINIS-POUSSINES, les POUSSINES, 
les SENIORS GARCONS et l’équipe du 
LOISIRS.
Bravo aux poussines qui ont fait une 
excellente saison cette année, menées 
par leur coach ERIC. Et merci aux fidèles 
supporters d’avoir répondu présent, à 
chaque match joué à domicile.
Pour ceux qui ne le savent pas, le club 
a été choisi par le crédit agricole, pour 
bénéficier des TOOKETS, alors si vous 
aussi vous êtes clients du crédit agricole 
et que vous voulez nous en faire profiter, 
rapprochez-vous de Mathilde chargée 
des associations au Crédit Agricole, qui 
vous indiquera la marche à suivre.
MERCI D’AVANCE
N’oubliez pas vous pouvez aussi nous 
suivre toute l’année sur notre page 
facebook « Capbasket Pontacq ». Le 
bureau souhaite à l’ensemble de la 
population de Pontacq, ainsi qu’à tous 
les licenciés, de Bonnes Vacances d’été, 
et vous vous attend nombreux pour la 
saison 2019/2020.

équipe mini poussines

équipe seniors filles et garcons

Ce jour là, dimanche 3 mars, l’équipe 1 des papillons a signé (enfin !) sont premier 
succès de la saison
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l’Arc en ciel prend des 
couleurs dans le paysage 
pontacquais.

Encouragé par le succès des 
années précédentes, les artistes 
peintres de la Cité planteront leurs 
chevalets sur la Place des Tilleuls 
lors du dernier Marché du mois de 
juin. Ce sera l’occasion pour les 
curieux de céder à l’envie de se 
lancer dans la création à l’aide d’un 
simple crayon et d’une feuille de 
papier ! ! ! !

Les occasions ne manqueront 
pas en outre de vivre au rythme 
des évènements de l’été, entre 
autres lors du passage du Tour 
de France fin juillet et début 
Septembre en animant la Journée 
des Associations.

Le Salon d’Automne (rendez-vous 
procurant à chacun des « Artistes » 
l’occasion de présenter son travail 
de l’année), sonnera l’heure de la 
rentrée du 20 au 22 Septembre, à 
la Mairie de la Commune.
Enfin, en soutien à la Manifestation 
« Pontacq Rose » (consacrée à la 
Lutte contre le Cancer du Sein), 
l’Arc en Ciel s’associera aux 
Bénévoles de la Bibliothèque et des 
Peaux D’Ousse pour faire vivre aux 
enfants une après-midi de détente 
culturelle. 

Arc eN ciel

uN pied à l’écOle
fête des écoles GrouPe scolaire simone veil

cette année, l’association 
des parents d’élèves « Un 
Pied à l’Ecole » modifie la 

tradition de la fête de l’école du 

vendredi en l’organisant sur toute 
la journée, le samedi 29 juin 
2019 à partir de 9h30 dans la 
cour des écoles. 

AU PROGRAMME : spectacle de 
magie, olympiades, repas, jeu de 
kermesse. Une journée importante 
pour l’association qui sera la 
dernière animation de cette année 
scolaire avant les vacances. On 
espère vous voir nombreux et que 
cette journée se passe dans la joie 
et la bonne humeur.

le pONt du tONKiN

lors du séjour de février, un clown s’est rendu sur place pour proposer 
un spectacle d’animation. Les enfants ont aussi profité des joies de 
la piscine puis se sont restaurées dans une célèbre enseigne de fast-

food. Ils ont partagé un après-midi crêpes sur le thème de carnaval avec les 
résidents du foyer Saint-Frai. 

Lors du séjour d’avril, un atelier animation yoga sera proposé aux enfants, 
ainsi qu’une sortie cinéma et la visite du zoo d’Asson. 

le séjour d’été se déroulera du lundi 8 juillet au vendredi 2 août. 
Les dossiers d’inscriptions sont à retirer à l’accueil de loisirs durant les 
jours d’ouverture ou à la mairie de Pontacq et doivent être déposés aux 
mêmes endroits. Les inscriptions peuvent aussi se faire par mail à l’adresse 
suivante : pontdutonkin@gmail.com ou sur le site de la mairie.

La clôture des inscriptions aura lieu le vendredi 21 juin. L’inscription n’est 
définitive que lorsque le dossier est complet et le réglement éffectué. 

Nous tenons à remercier la commune de Pontacq pour le prêt des locaux 
et différents services, la Communauté de Communes Nord Est Béarn pour 
sa subvention ainsi que la CAF Béarn et Soule pour son soutien financier.
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pONtAcq rAdiO
vous allez découvrir le nord-est béarn comme vous ne l’avez jamais vu !

Pontacq radio – 39 avenue Henri iV 64530 Pontacq – 05 59 53 79 54 – contact@pontacq-radio.fr 

telle est la promesse de Pontacq radio pour la 
saison 2019-2020.
La radio béarnaise, qui a fêté ses 7 ans au mois 

de mars, prouve une fois de plus sa volonté de mettre 
en avant les différentes manifestations locales.

Dès le mois de septembre, Pontacq Radio rassemblera 
des auditeurs, mais aussi des téléspectateurs, grâce à 
l’arrivée de la section vidéo. 

En effet, Pontacq Radio va proposer, de manière 
régulière, des interviews et reportages vidéo sur 
des événements locaux, mais aussi des court-
métrages (parodies, mini-scénarios) tournés dans les 
communes du Nord-Est Béarn.

Dans le cadre du développement de la vidéo, 
#Pontacqradio vous propose de rejoindre l’aventure ! 

Participez à l’élaboration des scénarios, aux tournages 
et à la post-production ! 

devenez :
- Auteur / Scénariste (1 place restante)
- Technicien du son / Perchman (2 places restantes)
- Monteur image & son (1 place restante)
- Scripte (1 place restante)

Si l’idée de rejoindre une aventure à taille humaine 
vous séduit, n’hésitez plus : contactez l’équipe de 
Pontacq Radio ! 

les JOyeux pétANqueurs pONtAcquAis                        

Avec la belle saison qui revient, le club se 
réveille petit à petit. Les Joyeux Pétanqueurs 
Pontacquais se portent toujours aussi bien. A 

ce jour 62 adhérents ont signé pour 2019. La cotisation 
cette année a augmenté de 2 € soit 12 €. Le calendrier 
est prêt. Divers concours sont programmés, en 
interne, avec la Boule Nayaise (Challenge Michel 
BOUé), et pour la fête du village...

Plaisir de jouer, convivialité, dialogue, tout ceci reste 
le moteur de notre association. Grillades ou petits 
repas savoureux clôturent systématiquement nos 
concours. 

à court terme notre fonctionnement actuel sera 
perturbé en raison de travaux. La Mairie s’est 
engagée à faire le maximum afin que nous puissions 
fonctionner le mieux possible. 

Notre bonne humeur, 
la bonne volonté de 
chacun ainsi qu’un 
dialogue suivi avec 
la Mairie feront que 
tout se passera bien. 
Le bureau reste à 
disposition.
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NAtur’zeN
Peu à peu, les activités proposées par Natur’Zen s’enrichissent.

Ainsi, dès le 9 février, vous avez été nombreux, jeunes et moins jeunes, 
à venir découvrir mon moment magique en duos lors de la journée 
des familles proposées par le réseau Appui Parents 64. Un moment 
de partages et de complicité en famille qui a tellement plu que nous 
nous lançons le défi de vous les proposer une fois par mois à partir de 
septembre !  Intéressés ? Faites-vous connaitre.

« c’est quoi le bonheur Pour vous ? »
Samedi 23 mars, nous avons eu le plaisir de vous proposer la projection 
du film de Julien Peron, ponctuée par un débat et le tirage au sort offert 
par nos intervenants. L’ambiance était chaleureuse et conviviale, un public 
curieux de découvrir les stands et le film, une soirée riche d’échanges et 
de rencontres !  

cercles de femmes mon moment maGique
Moments de partages entre femmes, un vendredi par mois, de 20h30 
à 22h30 à la salle Flamenco, c’est l’occasion de découvrir et pratiquer 
des routines bien-être (respiration, auto-massage, étirements…) pour 
se sentir mieux dans son corps et des outils de développement 
personnel (gratitude, cercle de parole…) pour se sentir mieux dans sa 
tête. Tous utilisables à volonté chez soi : de quoi affronter les petits 
comme les grands coups durs de la vie !  Bienveillance, respect 
mutuel et bonne humeur sont les maitres mots de ces soirées. 
reprise le 20 septembre.

L’anniversaire d’un enfant, d’un ado, d’une femme, un enterrement de vie de jeune fille ? Pensez à 
un atelier Mon Moment Magique : un moment de partage original qui restera dans les mémoires de tous les 
participants. Contactez-nous pour plus d’infos.

Contact : nathalie.v@monmomentmagique.com – 06.81.12.79.69

Pour rester informés, abonnez-vous à https://www.facebook.com/NaturZen64/.

flAsh : AssOciAtiON créée 
eN 2018…
F.l.A.s.H signifie Familles, loisirs, Animations, 
sports et Handicaps. Elle permet aux personnes 
handicapées et aux familles dont une personne 
est handicapée d’accéder à des activités de loisirs, 
d’animations et sportives.
En 2018, les familles sont parties en camping au lac 
de Léon pendant 3 jours. Les repas étaient collectifs 
et les activités collectives et individualisées. Les 
familles ont participé aux animations du camping et 
aux activités nautiques (paddle, kayak…) organisées 
par un parent qui est devenu l’animateur sportif de 
l’association.
Les familles ont aussi testé une sortie en raquettes à la 
neige. Du matériel adapté a été bricolé par l’animateur 
sportif pour les personnes handicapées ne pouvant pas marcher longtemps. Un plaisir que certaines familles 
n’avaient jamais connu !  L’association loue des joëlettes (fauteuils porteurs) pour permettre aux personnes 
handicapées de faire des randonnées avec leur famille.  contact : isabelle Valade : 06 18 75 94 12
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1.  Vente(s) de gâteaux ou autre sur la place Humingue lors du 
marché.

2.  Le 21 juin 2019 (fête de la musique) nous aiderons le comité 
des fêtes à tenir la buvette.

3.  Les sérénades se feront à partir du premier week-end de 
juillet (6 juillet) tous les samedis jusqu’au week-end des 
fêtes de la Saint-Laurent inclus (le 10 aôut).

4.  Le 11 août pour le week-end des fêtes de la Saint-Laurent 
nous tiendrons une buvette et organiserons un bal.

lA phOtO ?

prOgrAmmes des cONscrits 2019

g.s.p. lA cOulée d’Ousse
Paroles d’adherents
Que du bonheur ! ! Convivialité, belle énergie, au fil de l’eau, la marche est « d’Ousse » et bavarde, des efforts 
et du silence quand ça grimpe, le plaisir du but atteint et le repos bien mérité, la récompense du pique-nique à 
l’arrivée, la beauté, la magie et la sérénité des lieux. Le sentiment de la plénitude. Pas d’esprit de compétition, 
les premiers attendent les derniers.
Pour éprouver tout cela, venez nous rejoindre ! ! 
Sorties montagne le mardi, sorties plaine le jeudi. 
3 jours rando en mai (pré-Pyrénées vers Aspet au pied du 
Cagire) ; 
Marche la Pontacquaise le 1er mai ; 
4 sorties refuge entre juillet et septembre ; 
4 jours de rando début oct. à La Seu d’Urgell (Pyrénées 
catalanes) ; 
Des sorties communes aux 2 groupes.
Vous avez le choix, tout le monde vous attend ! !
Ambiance chaleureuse. 

rENsEigNEmENts : 
Président 

05 59 53 65 59
06 17 44 25 96 

http://coulee-dousse.asso-web.com
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26/12/2019 Jacqueline, Jeanne, Thérèze Turon épouse PIquer
06/01/2019 Simone, Marie, Josèphe roBerT épouse TAreT
10/01/2019 Marie, Clémentine LAgoIn épouse SéCuLA 
15/01/2019 Jean-Marie, Marcellin CArrÈre
17/01/2019 Lucien, Jules PerMée
19/01/2019 Marie, Anne, Jeanne, Marguerite fourCADe épouse CAPBLAnCq
22/01/2019 Josette, Thérèze BArAT-Bergeré épouse SAnS
02/02/2019 Suzanne, Renée, Henriette LACouMe épouse fourTICq-eSquéouTe
14/02/2019 Pierre, Barthélémy JunCA
20/02/2019 Jean, Pierre SCHMITT
02/03/2019 Angel goMeZ Y goMeZ  
02/03/2019 Anna, Jeanne, Françoise CAZALA épouse CArrÈre
04/03/2019 Auguste, Joseph, Pascal PrAT
05/03/2019 Estelle, Ernestine ArTHuS
09/03/2019 Gislaine, Monique BALAYSSAC épouse BArBeron
09/03/2019 Concetta STICoZZI épouse De fILIPPo
14/03/2019 Jacqueline, Antoinette rASCoL épouse Poque
17/03/2019 Armande, Jeanne CAZenAVe épouse PuJo
04/04/2019 Marcel, Jean-Louis, Savin PeYré PouTou
11/04/2019 : Fanny, Henriette, Eulalie frAnCeZ épouse BerTHeT
12/04/2019 : Simone, Marie, Jeanne BIgnALeT-TreBuqueT épouse PInAquY
15/04/2019 : Jeannette fABÈreS épouse BArrAu
16/04/2019 : Marius, Claude, Lucien CASTAIng-DAVID
23/04/2019 : Georgette, Marie, Christiane BIgnALeT-TreBuqueT épouse PuJo

étAt civil 

décès

naissances
20/12/2018 Elena, Marie THIBouST
30/01/2019 Julia Bengue
30/01/2019 Jade, Christine, Michèle LeSoILLe guILHeM
30/01/2019 Olivia rAMeT
05/03/2019 Naïa, Ariana, Margot, Charlie MongIS
30/03/2019 : Samuel, Maurice, Romain MArTIneAu
02/04/2019 : éléana, Zoé, Stella SALeSSeS
15/04/2019 : Lola JounAMIqueou AuBIeS-TrouILH
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Jean Bergeret naquit à 
Pontacq le 30 octobre 1750, 
du légitime mariage de Pierre 

Bergeret, chirurgien, et d’Adriane 
Cazade, le couple eut trois 
enfants, Jean était l’aîné, Jean-
Pierre était son cadet de deux ans, 
puis vint Suzanne née en 1759. 
En août 1771, à Ibos dans le 65, 
il épousa Françoise Suzac. Deux 
ans après son mariage, en 1775, il 
avait fait sa philosophie à Pau et 
obtenu le diplôme de maître-ès-
arts. Une fois établi à Morlaàs, il 
commença ses études de médecine 
à Toulouse. En 1782 il était 
bachelier ; en 1788, l’Université 
de Toulouse lui confère le grade 
de licencié, et le lendemain elle 
lui décerne, suivant la formule 
usitée, « le suprême honneur du 
doctorat en médecine ». Jean, c’est 
du moins ce qui semble résulter 
de la teneur de ses diplômes, est 
toujours désigné comme « ex urbe 
Pontacensi », ce qui ne peut pas 
signifier qu’il habitait Pontacq 
puisqu’à l’époque où il prit ses 
grades universitaires il était fixé 
à Morlaàs. Jean Bergeret vendit 
alors les deux maisons qu’il 
possédait à Pontacq, et il en 
acheta une à Morlaàs. Par l’effet 
d’une incompatibilité d’humeur et 
de caractère entre lui et Françoise 
Suzac sa femme, les deux époux 
vécurent sans communication ni 
correspondance, lui demeurant 
à Morlaàs et elle à Ibos leur 
mariage fut dissout à Morlaàs 
le 9 germinal an III (29 mars 

1795). Quelques mois plus tard, 
le 10 thermidor an III (28 juillet 
1795), il épousa, dans la même 
commune, Magdeleine Laterrade, 
fille de David Laterrade, notaire 
et ancien procureur au Sénéchal 
de Morlaàs et de Catherine de 
Cassou. De ce mariage sont issus : 
Catherine Uranie, née en 1796, 
morte en 1869 sans postérité ; 
Isaac Tircis, dit Eugène, né en 
1799, mort en 1868 sans postérité ; 
Guillaume, dit Théodore, frère 
jumeau du précédent, mort en 
1869, négociant rue Montmartre 
à Paris et marié à Julie Thérèse 
Constance Gérard, ce couple 
eut un garçon nommé Gaston, 
qui fut responsable du bureau 
des rédacteurs à l’assemblée 
nationale. En 1909, il réédite, 
en la complétant, la Flore des 
Basses-Pyrénées, œuvre que son 
grand-père avait déjà édité en 
1808. Il est à noter que son oncle 
Eugène, médecin à Morlaàs, avait 
déjà travaillé sur l’ouvrage.

Partisan de la Révolution, 
Bergeret l’était aussi de l’ordre et 
il collabora avec tous les régimes. 
Il fut maire de Morlaàs pendant la 
période révolutionnaire.

Il devait décéder à Morlaàs le 30 
avril 1813 en soignant la fièvre 
des hôpitaux, il fut également un 
savant et un éducateur.

 Sa Flore des Basses-Pyrénées 
est une œuvre considérable, 
à vocation scientifique certes 
mais également utilitaire et 
« patriotique », dans laquelle sont 

décrits 500 genres et plus de 2000 
espèces ou variétés disposées 
suivant le système de Linné. Il se 
livra, par ailleurs, à d’intéressantes 
observations météorologiques. 
En 1796, il fut reçu professeur 
d’histoire naturelle à l’Ecole 
centrale de Pau et il occupa cette 
chaire jusqu’au remplacement des 
Ecoles centrales par les lycées en 
l’an XII. Il créa, dans les cours 
de l’ancien Collège des Jésuites, 
un jardin botanique, qui disparut 
malheureusement en l’an XII. 
Il se préoccupa, par ailleurs, 
des questions agricoles dans le 
département et participa aux 
travaux du Conseil d’Agriculture 
des Basses-Pyrénées, dont il fut 
vice-président.

Il fut l’ami de Faget de Baure, 
avocat général au Parlement de 
Navarre et surtout de Pierre-
Clément de Laussat, son voisin qui 
mit à sa disposition la bibliothèque 
du château de Bernadets.

Un article beaucoup plus complet 
sera disponible dans notre 
prochain bulletin « Les cahiers du 
Patrimoine en Ribère-Ousse » n° 
13 (2020).

 Noël Paradis-Cami

Jean Bergeret, savant Botaniste Béarnais, né à Pontacq,
Médecin et Maire de Morlaàs sous l’éPoPée révolutionnaire
Jean Bergeret, fils de Pierre Bergeret chirurgien Pontacquais, fut un savant, grand botaniste 
et médecin. Il fut nommé Maire de la commune de Morlaàs à plusieurs reprises pendant 
l’ère révolutionnaire, il sut par sa fermeté et sa modération y maintenir la paix dans 
les temps les plus troubles. Il a publié une flore des Basses-Pyrénées, en 2 volumes. 
Il était né à Pontacq au XVIIIe siècle. Il était l’ami de Faget de Baure et Pierre-
Clément de Laussat.
Ne pas confondre Jean Bergeret avec un homonyme, originaire de Lasseube (64), 
également botaniste, Jean-Pierre Bergeret (1751-1813), né et décédé aux mêmes 
années, auteur de la Phytonomatotechnie universelle.

Gaston, le petit fils de Jean


